

# Argentina anuncia que sacará paneles en frontera tras queja del Presidente Boric

“Deben retirarlos a la brevedad, o lo vamos a hacer nosotros”, señaló. La Armada trasandina ya acudió a la zona.

Matías Gatica Lindsay

**E**l Presidente Gabriel Boric se refirió ayer a la polémica abierta debido a la instalación de una base militar argentina en la Patagonia, la cual se construyó sobre tres metros en suelo chileno. El mandatario solicitó que se retiren los paneles solares emplazados en territorio nacional. La Armada del vecino país informó que ayer trasladó a personal a la zona para que los retire.

Desde París, Francia, el último destino de su gira por Europa, el Presidente Boric dijo que conversó esta situación con su par argentino, Javier Milei, a quien le solicitó la remoción de los paneles solares construidos en el Puesto de Vigilancia y Control de Tránsito Marítimo Hito 1, lo que ya se había pedido de manera formal a través de la Cancillería.

“Tomamos conocimiento hace un tiempo que Argentina busca instalar una base militar en la región de la Patagonia. Instaló unos paneles solares en territorio chileno. Recibimos unas disculpas por parte de la Cancillería ar-



LOS PANELES SOLARES DE LA BASE MILITAR SOBREPASAN EN TRES METROS EL TERRITORIO ARGENTINO.

gentina, pero me gustaría manifestarles de manera muy clara que con las fronteras no es algo con lo que se pueda tener ambigüedades y que es un principio básico del respeto entre países, y que, por lo tanto, deben retirar esos paneles solares a la brevedad, o lo vamos a hacer nosotros”, advirtió.

El mandatario agregó que “se lo comenté al Presidente Milei, me señaló que se lo iba a mandar a su

ministra de RR.EE, yo me imagino que no vamos a tener problemas al respecto, pero es una señal equivocada, una señal que no nos gusta y, por lo tanto, lo que exigimos es que esto se resuelva en el más breve plazo posible, e insisto, sino lo vamos a hacer nosotros”.

Sobre esta situación el embajador argentino en Chile, Jorge Faurie, había dicho hace algunos días que fue un error de la empresa contratista que los

instaló y que los paneles iban a ser retirados en el verano. Sin embargo, en concordancia con los dichos del mandatario, la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, dijo ayer a CNN Radio que “esperar hasta el verano es mucho tiempo”.

## REMOCIÓN DE PANELES

Tras los dichos del Presidente, la ministra de Defensa, Maya Fernández, señaló en la tarde de ayer que tras conversar con su par tra-

sandino, Luis Petri, desde Argentina se comprometieron a solucionar cuanto antes su error. “Un equipo está en camino al lugar y las labores se iniciarán en las próximas horas (...) valoramos que Argentina asumiera esta equivocación y resuelva el problema con sentido de urgencia. Como dijo el Presidente, con Argentina tenemos una relación de hermandad y uno de los principios fundamentales es el respeto de nuestros límites fronterizos”.

Esto fue ratificado a través de un comunicado por la Armada Argentina, en el cual señalaron que en la jornada de ayer se trasladó personal hasta la Patagonia para remover los paneles solares, los que aseguraron “fueron instalados al norte de los módulos habitacionales, y siguiendo el límite del alambrado perimetral existente, lo cual fue estipulado en el proyecto que inició en abril de 2023”.

“Advertido el error involuntario de la colocación de uno de los paneles tres metros dentro de territorio chileno, se coordinó con la empresa contratista correspondiente la remoción para su posterior reubicación dentro del territorio argen-

tino”, señaló la institución argentina.

Desde el gobierno argentino dijeron al diario trasandino La Nación que “el reclamo nos sorprendió a todos. El tema estaba y está en vías de solución”, “no es para tanto” y “siempre tiene rédito mostrarse como defensor de la soberanía”.

Por su parte el diputado RN integrante de la comisión de Defensa, Miguel Becker, dijo que “las palabras del Presidente me parecen bien, pero yo creo que hay que ser más prudentes en el manejo de las relaciones con nuestros países vecinos”.

El diputado integrante de la comisión de RR.EE, Stephan Schubert (Rep), dijo que “es positivo que el gobierno argentino vaya a retirar la parte de la construcción que está por sobre el límite fronterizo. Esa construcción nunca debió haberse hecho. Este es un gesto inamistoso de parte de Argentina y me parece bien que ahora el Gobierno haya señalado que tiene que retirarlo ahora y no más adelante cuando el clima cambie como de manera inapropiada el gobierno argentino había señalado”. 